

## 牧之原市教育委員会 会議録

令和4年11月25日、牧之原市教育委員会が牧之原市立細江小学校に招集された。

この委員会に付議するため、教育長の告示した議案は次のとおりである。

### 付議議案

- 報告第18号 牧之原市教育長職務代理者の指名について
- 報告第19号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について
- 報告第20号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- 議案第16号 牧之原市立川崎小学校の主任等の変更について
- 議案第17号 牧之原市教育委員会事務局職員職名規則の一部を改正する規則について
- 議案第18号 牧之原市生涯学習推進事業費委託費交付要綱の一部を改正する要綱について
- 議案第19号 令和4年度牧之原市教育費補正予算（案）について

### 出席委員

1番 橋本 勝	事務局	教育文化部長	内山卓也
2番 吉住幸子		学校教育課長	杉田雅良
3番 寺井ゆみ		社会教育課長	永野智芳
4番 池ヶ谷裕太（欠席）		学校再編推進室長	水野敬子
5番 渡辺彩子		教育総務課長	佐々木悟
		教育総務課主幹	植田容子

開会時刻 午前9時00分 牧之原市立細江小学校

### 教育長挨拶

今月から渡辺委員を迎え、新体制での教育委員会定例会がスタートした。教育委員の皆様には、地教行法にあるとおり、教育委員会における審議を活性化させ、教育長及び教育委員会事務局のチェックを行い、地域の抱える課題を捉え、首長や教育長、事務局とともに、民意を反映した教育行政の実現に向け、引き続きよろしくお願ひしたい。

さて、サッカーワールドカップで、サウジアラビア代表がアルゼンチン代表を撃破した翌日に、今度は日本代表がドイツ代表から大金星を挙げた。日本が起こした大番狂わせに、日本中が大いに活気づき、この先にどんなドラマが待っているのだろうと、わくわくした気持ちになった。勝敗というものは、最後

まで分からないものだ。テレビ観戦していた子どもたちも多くいたと思うが、チーム一丸となって戦う姿を見て、何事も諦めない、最後まで全力で取り組むことなど、何かしら感じ取ったことがあればうれしいのだが。

細江小学校の学校訪問に続いての本日の定例会、よろしく申し上げます。

会議録署名人の決定（事務局より指名）

橋本教育長と渡辺委員を指名。

教育長報告

令和4年10月25日から11月24日までの主な行事について報告

**報告第18号 牧之原市教育長職務代理者の指名について**

（教育総務課長より説明）

吉住幸子委員を指名

**報告第19号 牧之原市教育委員会後援名義使用の許可について**

（事務局より説明）

2件の申請について、質疑・意見なく承認された。

**報告第20号 令和4年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について**

（事務局より説明）

1世帯3名から申請があり、質疑・意見なく承認された。

**議案第16号 牧之原市立川崎小学校の主任等の変更について**

（学校教育課長より説明）

質疑・意見なく承認された。

**議案第17号 牧之原市教育委員会事務局職員職名規則の一部を改正する規則について**

（教育総務課長より説明）

質疑・意見なく承認された。

**議案第18号 牧之原市生涯学習推進事業費委託費交付要綱の一部を改正する要綱について**

（社会教育課長より説明）

質疑・応答後、再提出とする。

吉住委員           内容は変わらないと思いますが、40万円で委託をした理由を教えてください。

社会教育課長 今まで、はりはら塾・田沼塾の塾生が発表する場ということで2月に開催をしていました。来年度からは、まきのはら塾としてはじまります。同じような形の発表にするか、別の形の発表にするかは、今後、まきのはら塾の役員の方々に決めていくわけですが、成果発表を何らかの形でやっていく時に、今までは、発表会の支援ということで、それぞれ30万円ずつで委託をしていましたが、まきのはら塾となり、現在、募集をしている最中ですが、講師も塾生も確実に増えると思われまます。2つの塾が合わさったから合計60万円ということではなく60万円までいかないまでも、何らかの形で支援をする必要があるということの判断の中で40万円と決定して、同じような支援をしていきたいということの改正内容となります。

吉住委員 わかりました。

教育文化部長 委託する事業の「つどい」の開催だったものが、「事業」の開催となっているが、発表会であることの説明を。

社会教育課長 運営費は今までどおり塾生が負担し、それを原資にして活動していくということです。発表会には消耗品等の費用がかかってくるため、その支援をしながら母体であるまきのはら塾からも費用を出すこととなります。

教育文化部長 今まで2回発表会を開催していたのが、1回になるため40万円あればできるという判断をしたということ。

社会教育課長 田沼塾・はりはら塾より、それぞれ人数が多くなるので、30万円より多く、純粹に倍になるわけではないので、60万円までいかないまでも30万円では不足するだろうということで40万円と算出させていただきました。

教育長 「つどい」を「事業」に変えたことにより、紛らわしくなるなら修正することも考えられるのでは。

社会教育課長 確かに事業というと運営に対してという解釈をされやすいこともありますので検討します。

教育長 発表会では適切ではないか。

社会教育課長 発表会にするかどうかは、役員の中でも決まっていない現状です。

教育文化部長 来年度の予算編成で、40万円と要求しているのですが、要綱も整理しなければならないということだと思いますが、次回でも間に合いますので、再提出させてください。

教育長 再調整していただき、再提出していただくことにします。

## 議案第 19 号 令和 4 年度牧之原市教育費補正予算（案）について

（教育総務課長より説明・教育文化部長より補足説明）

質疑・応答後、承認された。

### ICT活用推進事業費

寺井委員 端末を壊した場合の修繕費は市が負担しているのですか。

教育文化部長 家庭で別のことをやっていて壊したなどの場合は、負担してもらうことはありますが、通常の授業中等の場合は、市で整備しています。

寺井委員 壊れることは想定内ということですか。

教育文化部長 約 3,300 台ある内の 1 パーセントで 30 台、2 パーセントで 60 台。60 台が 5 万円かかるとすると 300 万円くらいかかることになります。

学校教育課長 端末で写真も撮れるため、校庭に出て写真を撮ったり、体験学習に持って行ったり、家庭への持ち帰りなど、机の上でずっと使用しているわけではないため、やはり、子どもが扱うため、仕方がない部分ではないかと思っています。

教育文化部長 持ち帰りをして家庭学習で使用したり、コロナ禍においてオンライン授業を行ったり、端末を使ってもらえているひとつの証拠かと思っています。

### 給食センター運営費・賄材料費

教育長 様々な物価上昇に対応して、今回の補正をしています。  
電気料金もすごいですよね。

教育文化部長 電気料金は 1.4 倍くらい上昇しています。

教育長 全教室エアコンも入り、使用料も急激に増加しています。

（閉会時刻 午前 11 時 45 分）